



学校だより

豊島区立千早小学校1月号

令和8年1月8日

校長

「力強さ」と「輝き」 未来を照らす1年に

校長

新しい1年が始まりました。保護者の皆様、地域の皆様には、穏やかなよき初春をお迎えのこととお慶び申し上げます。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

今年の干支は丙午(ひのえうま)。この干支について調べてみると次のような意味があるそうです。「丙(火の陽)」は火のエネルギーをもち、明るさや生命力を表し、「午(うま)」は前進、成功、行動力、そして幸せを運ぶ存在とされているそうです。二つを合わせると、明るくパワフルで、努力が実を結びやすい、新しいことを始めるのによい一年とされているそうです。

学校生活においても、この「火のエネルギー」を前向きな力に変え、子供たち一人一人が学びに向かう意欲を高めていける年にしたいと思っています。自分たちの思いを大切にしながら挑戦し、仲間と支え合い、前進・成功につながっていくと嬉しいです。

丙午(ひのえうま)のもつ「力強さ」と「輝き」が子供たちの未来を照らす1年となりますように。本年もよろしくお願いします。

校内展覧会を終えて

図画工作科

11月28日、29日の2日間に渡って校内展覧会が行われました。子供たちが展覧会で一番楽しみにしていたのが、友達や他学年の作品を見ること以上に保護者の方に見ていただくことでした。児童数323人に対し、地域、保護者の方約700人に来場していただきました。それだけ、保護者、地域の方々に子供たちの学びや表現に関心をもっていただけたことに、まず感謝をいたします。

今回の展覧会のテーマは「色と形でつたえよう わたしの思い わたしのすてき」でした。図工の時間では「自分は何を表現したいのか そのためにはどんな工夫が必要なのか。」を常に話していましたが、そのためには作品に対する「思い」と自分なりの「すてき」を生み出すことが大事になってきます。展覧会ではそんな日頃の授業での子供たちの取り組みや、成果を見ていただけたのではないでしょうか。「一人一人が個性あふれる作品だった。」「みんな違って、みんなよかったです。」「子供たちの作品に感動した。パワーをもらった。」と保護者の皆様からもたくさんの素敵なお言葉をいただきました。

また、展覧会では会場作りがとても大事です。全学年で共同作品や装飾を協力して造りました。制作中はアイデアを出しあったり、ときにはぶつかりあったりもしましたが、誰もが「どんな展覧会になるのだろう。」「すてきな展覧会にしたい。」と楽しそうに制作していたのが印象的でした。その制作物を展覧会会場に設置してくださったのが先生や職員の方々です。少ない作業時間でしたが見事な会場にしていただきました。準備は6年生、片付けは5年生が協力して行いました。受付や片付けに多くの保護者ボランティアの方にお手伝いいただき、本当にありがとうございました。

この展覧会を通して児童だけでなく、保護者、教職員、地域の方々、たくさんの方が「図工や美術って素晴らしい！」と感じてくださったのなら、とても嬉しいです。



1月の予定

	曜	朝	行 事 等 ()内数字は学年	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
7	水		冬季休業日終						
8	木	【式】	A 時程 4 時間 始業式 給食始	4	4	4	4	4	4
9	金	【安】	B 時程 6 時間 安全指導	5	5	5	6	6	6
10	土								
11	日								
12	月		成人の日						
13	火	【朝会】	A 時程 6 時間 硬筆書初め(2) 席書会 (6) ①② (4) ③④ 委員会活動	5	5	5	5	6	6
14	水	【ぐ】	B 時程 5 時間 硬筆書初め(1) 席書会 (5) ①② (3) ③④	4	5	5	5	5	5
15	木	【ぐ】	A 時程 6 時間 計測 (1・3)	5	5	6	6	6	6
16	金	【ぐ】	B 時程 5 時間 計測 (2・4・5・6) SC	5	5	5	5	5	5
17	土								
18	日								
19	月	【朝会】	A 時程 6 時間 校内書き初め展始 体力向上旬間始 ランランタイム集会	5	5	5	6	6	6
20	火	【ぐ】	B 時程 6 時間	5	6	6	6	6	6
21	水	【読】	B 時程 5 時間 図書ボラ読み聞かせ 8:30(1~5)	4	5	5	5	5	5
22	木	【ぐ】	A 時程 6 時間 避難訓練IX(地震) あおぞら学習教室	5	5	6	6	6	6
23	金	【ぐ】	B 時程 5 時間 SC	5	5	5	5	5	5
24	土	【ぐ】	B 時程 3 時間 土曜公開V 校内書き初め展終 道徳授業地区公開講座 ①道徳授業②全体講演③地域交流会	3	3	3	3	3	3
25	日								
26	月	【朝会】	A 時程 6 時間 クラブ活動	5	5	5	6	6	6
27	火	【ぐ】	A 時程 6 時間 校外学習(3)	5	6	6	6	6	6
28	水	【ぐ】	B 時程 5 時間 図書ボラ読み聞かせ(中休み・学習センター) 社会科見学キッザニア(5)	4	5	5	5	6	5
29	木	【ぐ】	A 時程 6 時間 にこにこ班活動 あおぞら学習教室	5	5	6	6	6	6
30	金	【ぐ】	B 時程 5 時間 体力向上旬間終 SC	5	5	5	5	5	5
31	土								
1	日								
2	月	【朝会】	A 時程 6 時間 委員会活動	5	5	5	6	6	6
3	火	【安】	A 時程 6 時間 安全指導	5	6	6	6	6	6
4	水	【ぐ】	B 時程 4 時間	4	4	4	4	4	4
5	木	【ぐ】	A 時程 6 時間	5	5	6	6	6	6
6	金	【ぐ】	B 時程 5 時間 新入生保護者説明会 SC	4	4	5	5	5	5

【朝会】全校朝会 【安】安全指導 【読】読書タイム 【ぐ】ぐんぐんタイム 【特】特別活動 【式】儀式的行事

【SC】スクールカウンセラー来校日 【読聞】読み聞かせ

〈全学年共通〉

【硬筆書き初め・席書会について】

2学期の終わりや冬休み期間中に練習した成果を発揮して、取り組みたいと思います。

お手本や習字道具を忘れずに持たせてください。

1月13日(火) 2、4、6年生 1・2校時 6年生 3・4校時 4年生(体育館) 2年生(教室)

14日(水) 1、3、5年生 1・2校時 5年生 3・4校時 3年生(体育館) 1年生(教室)

【校内書き初め展について】

1月19日(月)~24日(土)の期間、各学級の廊下に書初め作品を掲示します。

〈1年生〉

硬筆書き初め 14日(水)

硬筆での書き初めを行います。9日(金)までに4Bの濃い鉛筆を2~3本用意して持たせてください。2学期の終わりや、冬休み期間中に練習した成果を発揮して、取り組みたいと思います。

身体計測 15日(木)

身長と体重の計測を行います。体育着が必要ですので忘れないようにお声掛けください。結果は、後日水色封筒(個人連絡用)にてお知らせします。

図工の材料について

トイレットペイパーの芯、紙コップ、ティッシュペーパーの箱などを各2、3個ずつ使う予定です。学校に持ってくる日は連絡帳等でお伝えします。1月の後半に使う予定ですのでご準備よろしくお願いします。

〈2年生〉

硬筆書き初め 13日(火)

硬筆での書き初めを行います。4B~10Bの濃い鉛筆を2~3本用意して持たせてください。2学期の終わりや、冬休み期間中に練習した成果を発揮して、取り組みたいと思います。

火曜日が6時間授業になります！ 20日(火)～

20日(火)より、火曜日が6時間授業に変更になります。下校時刻が15時25分となります。

身体計測 16日(金)

身長と体重の計測を行います。体育着が必要ですので忘れないようにお声掛けください。結果は、後日水色封筒(個人連絡用)にてお知らせします。

〈3年生〉

席書会 14日(水) 3・4校時

席書会を実施します。2学期の終わりや冬休み期間中に練習した成果を発揮して、取り組みます。

後日、校内書き初め展も実施しますので、お子様たちの作品をご覧ください。

13日(火)までに習字セットを持たせてください。

社会科見学 1月27日(火) ※ランドセルで通常登校 ※雨天決行

総合的な学習の時間「昔調べ」の学習としてトキワ荘マンガミュージアムへ見学にいきます。

午前中に見学へ行き、学校で給食後は通常授業です。

〈4年生〉

席書会 13日(火)

席書会を実施します。課題の文字は「美しい山」です。2学期の終わりや冬休み期間中に練習した成果を発揮して、取り組みます。後日、校内書き初め展も実施しますので、お子様たちの作品をご覧ください。

9日(金)までに習字セットを持たせてください。

〈5年生〉

社会科見学「キッザニア」について 28日(水)

社会科見学に行きます。キッザニアでは様々な職業を体験して、『働く』ことについて学んでいきます。また、昼食は現地のフードコートを利用しますので、お弁当は必要ありません。詳細は、後日配布するしおりをご覧ください。

日程：1月28日(水) 8:10までに登校 15:30下校予定

場所：キッザニア東京（バスで行きます。バス酔いするお子様は酔い止めを飲ませて登校させてください。）

〈6年生〉

六年生を送る会について

行事「六年生を送る会」では、六年生からの出し物（発表）として、合奏を行います。本番は、2月末になります。保護者の方には、3月の「卒業を祝う会」での発表を予定しています。

タブレットの回収について

3月に入りましたら、豊島区から貸与しているタブレットを回収します。区立中学校に進学された場合は、クラウドに保存されたデータは引き継がれます。体力テストも電子化されていますので、ログインIDとPWは、忘れないように控えておいてください。不明な場合は、年度内に担任までご連絡ください。

〈生活指導部より〉

1月の生活目標 「新しい年を気持ちのよいあいさつでむかえよう」

13日間あった冬休みも終わり、3学期が始まりました。充実した冬休みを過ごすことができたようで、子供たちは元気に登校することができました。これからが寒さの本番です。まだまだ寒い日は続きますが、登校時刻を守ることができるように、朝は家からの送り出しをお願いします。各学年では生活面や学習面のまとめをしたり、次の学年への心構えをしたりする大切な学期でもあります。今の学年・クラスで過ごす時間を大切にして、学校生活を送ってほしいと思います。

千早小の目標のひとつに《あいさつ》があります。12月からは、学校運営協議会の方も正門に立ってあいさつをしてくださっています。《あいさつ》だけではなく、各学年で設定して取り組んでいる目標についてもまとめの学期です。一人一人の定着の様子を把握し、持続していくよう指導していきます。気持ちを切り替え、規則正しい生活が送れるよう、お子様の見守りをよろしくお願ひします。

冬休み明けが大切！お子さんの様子を見てください 子供からのSOSサイン！！

- ① 授業中の集中力がなくなったり、忘れ物が続いたりする。
- ② 保健室に行く回数が増えてくる。
- ③ 遅刻や早退が増えてくる。
- ④ 腹痛、頭痛などの理由であっても、繰り返したり、長引いたりする。
- ⑤ 欠席の理由があいまいで、はっきりとしなくなる。など

しばらくの間、ご家庭でもお子様の様子に気を配っていただけたら幸いです。学校でも様子を見て、心配なときは担任から保護者の方に連絡をさせていただきます。